

DAVID PÁRAMO
PERSONAJES DE RENOMBRE



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Dañando a los pobres

Ciertamente, para muchos legisladores sueña muy atractivo ganar medallas con temas de fácil aceptación popular y en contra de los “enemigos comunes” de la sociedad. Amenazar con que se fijarán topes a las tasas de interés que cobran los bancos es mucho más que una bola de humo para esconder el tema de los corresponsales, en los cuales cadenas como Wal-Mart están usando una buena intención de Hacienda, como bancarizar, para generar una competencia desleal en el sector bancario.

Hoy las instituciones de crédito cumplen con una elevada serie de requisitos para instalarse, lo que da seguridad a los usuarios. Aprobar una irresponsable determinación de permitir que se usen indiscriminadamente redes comerciales como sucursales bancarias irá en contra precisamente de la población.

Las tiendas de autoservicio, que serían las grandes ganadoras, están básicamente en poblaciones donde hay servicios bancarios, es decir, competirían por la misma parte del pastel y no se atraería a nuevos usuarios de la banca.

Este debate, que es verdaderamente el fondo, ha tendi-

do una cama para la facilitar la discusión de establecer topes a las tasas de interés que cobran los bancos.

En los países, como Chile y Colombia, donde se han tomado estas medidas los únicos beneficiados han sido los más ricos, pues los bancos dejan de dar crédito a los sectores medios y bajos de la población, que debe ir hacia formas de crédito más peligrosas.

La gente de menores recursos tiene que recurrir a casas de empeño que cobran intereses que llegan hasta 250% o a las casas de préstamo que no son más que instituciones de carácter delincuenciales que buscan defraudar a la población. Las pirámides, contrariamente a lo que pudiera pensarse, han comenzado a revivir en México y podrían convertirse en una constante.

Dejar a la gente en condiciones de indefensión por una intención política mal pensada, como pueden ser los corresponsales o los controles de tasas es, sencillamente, un gravísimo error que traería muchos mayores costos que beneficios para la población. Sería mucho mejor que se pensarán bien las medidas que se van a tomar, pues van en contra de los objetivos que dicen perseguir.

RENOMBRADOS

■ Legisladores y líderes de partidos políticos exageran en el cinismo. Los opositores al gobierno de **Felipe Calderón** han gritado a los cuatro vientos que hay una crisis económica e, ignorando las medidas anticíclicas anunciadas por la Presidencia de la República, aseguran que esta administración se encuentra cruzada de brazos.

No nos detendremos a establecer que en los números objetivos la economía mexicana ha resistido la crisis, pero, suponiendo sin conceder, que se debieran tomar medidas urgentes, entonces es ridículo e inaceptable el que cancelen la reunión con el gabinete económico que se tenía planteada para hoy “porque no son las fechas propicias”. Seamos claros, se trata de una crisis o de simplemente buscar reflectores. Si los problemas económicos son tan apremiantes como quieren hacer creer a la población (ojo, sí hay una situación francamente complicada, pero que se ha venido sorteando muy bien), entonces por qué se puede esperar hasta principios del año próximo.

Ya ve, otro que también sólo está buscando reflectores es **Andrés Manuel López Obrador**, quien ya anunció que su movimiento se convertirá en



Fecha 18.12.2008	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

defensa de la economía popular. Lo mejor que podrían hacer sus seguidores sería ponerse a producir.

■ Aun cuando suena realmente difícil de creer, hay quienes aseguran que **Luis Téllez** estaría organizando una suerte de campaña para convertirse en secretario de Hacienda. En realidad es un cargo que le llama mucho más la atención, pero que en estas circunstancias parece realmente lejano.

Por principio de cuentas, la única posibilidad que tendría este hombre es si **Guillermo Ortiz Martínez** deja la gu-

bernatura de Banco de México y, como sería lo lógico, **Agustín Carstens** deja la Secretaría de Hacienda para ocupar ese cargo. No sólo tendría que pasar eso sino que, además, las fuerzas al interior del gobierno, los

partidos políticos (especialmente el PAN), aceptaran un movimiento de este tipo.

Como le hemos reiterado en este espacio, si bien es cierto que hoy **Téllez** tiene un mejor clima en el gabinete, también es un hecho que enfrenta graves problemas al interior de la SCT, no sólo por su pésima relación con **Héctor Osuna** y la Cofetel, así como dos de sus subsecretarios. La relación con **Humberto Treviño** y **Purificación Carpinteiro** no podría ser más complicada.

■ **Javier Lozano** y la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos están en una encrucijada. Es un hecho que la inflación se encuentra muy por arriba de niveles aceptables y que es necesario evitar el deterioro en el poder de compra de los trabajadores; sin embargo, también es un hecho que los ofreci-

mientos de los patrones parecerían muy bajos considerando la situación del país.

Así las cosas, lograr una mediación entre dos fuerzas que, por momentos, parecería que van a chocar es un reto muy difícil para el Secretario del Trabajo. Veamos si logra salir adelante.

■ **Ismael Plascencia** y algunos de sus *fans* prácticamente han caído al nivel de **Andrés Manuel López Obrador**, al asegurar que son víctimas de una suerte de complot por parte del gobierno y, en especial, de la Secretaría de Economía.

Lo cierto es que el presidente de Concamin ha tratado de usar un tema que beneficia a 95% de los generadores de empleo como trampolín político o posición de chantaje frente a las autoridades. Reiteramos, los hechos pondrán las cosas en su lugar.